

Federación de Trabajadores y Emprendedores José Benito Escobar.

En el año 2018, con la pérdida del poder adquisitivo y la estrepitosa caída de La economía Nacional por el intento de un golpe de Estado fallido, que acabó con la vida de muchas personas y con el empleo de gran cantidad de ciudadanos sobre todo en el sector privado nicaragüense, muy a pesar de que los empresarios fueron parte de lo antes señalado.

En medio de la incertidumbre era necesario juntar un gran numero de ideas con un reducido numero de personas, de diferentes formas de trabajar en la economía informal y decidimos la creación de una organización social, que la primera idea fue la creación de una cooperativa pero al revisar la serie de requisitos económicos y con largos periodos de tiempo en su fundación, se decidió en una asociación social la cual solamente lo puede emitir y autorizar el primer poder del estado, La Asamblea Nacional y por ende eso complicaba más aun su creación.

Pero en la reunión siguiente se desempolvaron papeles y surgió la palabra clave: UN SINDICATO. Según la legislación nicaragüense reza que con solamente 20 personas o más se puede conformar una organización sindical de base y más aún cuando hay apertura que se pueden organizar trabajadores de diferentes oficios y profesiones.

Teniendo por tanto suficientes hombres y mujeres reunidos se conformó El Sindicato de Trabajadores y Emprendedores Cuentapropista. SITEC.

SIETEC, por tanto, inicia labores y entrega documentos necesarios ante las autoridades competentes, 30 días después se obtuvo la persona jurídica y su respectiva certificación.

En el último cuatrimestre del año 2018, y durante el año siguiente se logró avanzar significativamente en el campo organizativo y se efectuaron diferentes actividades de carácter económico para sustentar la organización, la cual se establece y creció paulatinamente.

Con la triste llegada de la pandemia (COVID-19) todos los nicaragüenses sin obligación u ordenanza alguna, nos quedamos en casa en su gran mayoría, pero los trabajadores independientes y de la economía informal que dependemos de nuestros ingresos diarios, nos vimos obligados a seguir

saliendo a buscar nuestros alimentos, a seguir y eso nos llevo a trabajar mas y eso nos llevo a mas contagios, dentro de nuestro sindicato y fuera de ellos.

Convirtiéndonos en la franja mas vulnerable, de cualquier eslabón u orden social, de la clase trabajadora y logramos realizar actos solidarios individuales y colectivos. Pero la realidad nos limitó en gran medida nuestra movilidad por un largo periodo de pausa.

Pero nos activamos nuevamente en el año 2021, con fuerzas con renovación de fuerzas como las del águila y se lo dimos a conocer a las autoridades competentes y nos acercamos con dos organizaciones de trabajadores por cuenta propia existentes y haciendo valoraciones de la importancia de sumar esfuerzos, decidimos crear una organización Federativa con participación ejecutiva en partes iguales en su conformación, asumiendo la responsabilidad de secretario general el Sindicato SITEC.

Las otras dos organizaciones sindicales prestan servicio a la población trasladándoles de un punto a otro en motocicletas acondicionadas para este objetivo y son El Sindicato de Moto Taxi Walter Ferretti y Sindicato de Moto Taxis Bismark Martínez.

Es así como ha surgido La Federación de Trabajadores y Emprendedores JOSE BENITO ESCOBAR. La legislación nicaragüense permite que dos o más organizaciones sindicales de base tienen capacidad de crear una Federación Sindical.

Esta organización federativa ha escogido el nombre del máximo representante del Sindicalismo en Nicaragua, en los años 70 mientras ya que era un guerrillero sandinista, apreciado y respetado por su accionar y firme pensamiento filosófico, revestido de gran autoridad moral, e incluso llegó a ser integrante de La Dirección Nacional del FSLN, el organizó a trabajadores por cuenta propia en la construcción y en otros sectores económicos del país, conformando e impulsando los Comité Obreros Revolucionarios conocidos como COR.

A su vez nuestra organización sindical federativa se ha afiliado a la Organización Sindical con más y mayor trascendencia en sus 42 años de existencia La Central Sandinista de Trabajadores.

La Federación de Trabajadores y Emprendedores José Benito Escobar, ha recibido también como afiliado al Sindicato de Moto Taxis Camilo Ortega Saavedra y hay otros sindicatos de base en otros campos económicos que están aplicando para ser parte de nuestra organización, la cual se fortalece en gestiones que favorecen a sus miembros.



Managua, 20 de agosto 2021.

Luis Sanchez Cabrera
Secretario General